

Nahle confirmó no más farmouts ni rondas petroleras en Pemex

Con el argumento de las empresas privadas no invierten, Nahle secunda la postura de AMLO de mantener al margen al capital privado de la industria energética

24 de enero de 2020

En un escenario de [debilidad económica para México](#), una deuda millonaria de Petróleos Mexicanos (Pemex) por la que paga todos los días casi 21 millones de dólares de intereses y la presión para que la petrolera eleve su plataforma de producción a 1.951 millones de barriles diarios, la titular de la Secretaría de Energía reiteró que el plan de inversión para sector energético que se anunciará en febrero, no incluirá farmouts ni rondas petroleras.

“Esas no van», respondió Rocío Nahle, titular de la Secretaría de Energía a pregunta expresa de que si se incluirían las rondas petroleras en el plan que anunciará el presidente Andrés Manuel López Obrador, en fecha tentativa, el 15 de febrero.

“No se entretengan (los inversionistas) en eso (interés por invertir). Que no se entretenga, hay inversiones de infraestructura más importantes que sí pueden realizar ya. En los que ya tienen los permisos”, comentó Nahle en entrevista radiofónica con *Heraldo Radio*.

Las palabras de la funcionaria, en la misma línea de lo señalado por López Obrador, el 8 de enero en la conferencia matutina, quien dijo: “¿Cómo vamos a convocar a nuevas rondas? No tiene sentido. Esto no es un asunto político o ideológico, es juicio práctico. ¿Para qué quieren contratos si no invierten?”.

Esa visión, “nacionalista” (como la califican algunos inversionistas extranjeros) mantiene la incertidumbre de empresarios nacionales y del extranjero, lo cual se refleja en menos niveles de inversión y de su efecto multiplicador que tiene el capital privado en la generación de empleos, consumo y pago de impuestos.

Según el banco inglés, [Barclays](#), uno de los más grande del mundo, esa desconfianza por la política energética en México, la menor inversión pública-privada y la debilidad del consumo interno, se tendrán poco catalizadores de la economía en 2020, por lo cual recortó su pronóstico para el PIB de un 1.4% a 0.6%.

Diversas corredurías nacionales e internacionales han señalado que el gobierno federal debe retomar las rondas petroleras (para otorgar concesiones a empresas privadas) y reactivas las asociaciones de Pemex con empresas privadas en proyectos de exploración y producción (farmouts).

Con una deuda cercana a los 100 mil millones de dólares (cifra que equivale al 8.1% del PIB), Pemex es la petrolera más endeudada del mundo. Tan sólo de enero a septiembre de 2019, en promedio pagó solo de intereses de su deuda el equivalente a 20.6 millones de dólares (sí, dólares) diarios.

Del pago total de intereses de la deuda, en los primeros nueve meses de 2019, suman poco menos de 110 mil millones de pesos, esos recursos habrían alcanzado para pagar por todo un año las pensiones para el Bienestar de Personas Adultas Mayores y Personas con Discapacidad a casi 3.5 millones de personas.

Presiones financieras y la reducción de la plataforma de producción de petróleo, son las principales preocupaciones de las calificadoras **Moody's** y **Standard & Poor's** que podría quitar el grado de inversión a Pemex y con ello podría impactar la calificación de México (calificación soberana). Esto se traduciría en mayores intereses de la deuda tanto del gobierno como de empresas privadas.

Plan de inversión, al vapor

Según Nahle, el Presidente de la República está presionando para que se anuncie el plan de inversión del sector energético.

“El presidente (López Obrador) dijo: ‘me urge que ya lo saquen. Que ya vayamos haciendo obras junto (con la iniciativa privada)’. Y ya nos tiene trabajando a todos, y lo que queremos hacer es sacarlo de la manera más rápida para beneficio de todo México”, señaló la funcionaria federal

“El Presidente lo quiere lo más rápido y en ese sentido, si en el plan, pues sí tenemos 20 ahora, 20 obras son los que anunciamos. Si tenemos cinco, son cinco los que anunciamos. La tarde en que se enuncie, serán las obras más importantes, las más certeras y que en las que el inicio sea inmediato”, dijo.

Sin dar detalles, comentó que la Secretaría de Energía está “hablando, incluso con hacienda, porque hay contratos muy grandes. Son proyectos muy grandes que Hacienda tiene que ver por ejemplo las regalías, qué se va a quedar en el país, qué se va a quedar en beneficio de la población”.

Indicó que la Secretaría de Energía quiere poner “orden, orden en todo el país y balance” y a los empresarios que quieran invertir en energía, “a lo mejor los invitamos a una terminal en Chiapas o en Chihuahua”.

En sentido, comentó: “Habrá quién me diga, ‘oye quiero un ducto’. Sí (responderá) pero el ducto tal lugar a tal lugar necesita los permisos de “derecho de vía de la gente” (sic) de la comunidad. Tenemos que ir a esas comunidades a consultas para antes de dar un permiso se tenga la garantía de que sus inversiones serán serias y que van a tener el respaldo del gobierno”.